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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

  

VERBALE  N°  60  DEL  04/06/2018 

   

  
 ORDINE DEL GIORNO: 
 

 
Studio e consultazione del DUP (Documento Unico di Programmazione) 
2018/2020. 
Ore 17,30 audizione dell’Assessore Lorella Di Giovanni  
Ore 19.00 audizione dell’Assessore Vittorio Ferro. 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

17,30 

 

 

20,20 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria SI 
       

 

 

18,15 

 

 

20,10 

 

 

Componente Scibilia Noemi          SI  

 

 

17,30 

 

 

20,20 

 

 

Componente Messana Saverio          SI          

 

 

17,30 

 

 

20,20 

 

 

Componente Ferrara Annalisa          SI           
 

 

17,30 

 

 

20,20 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

SI 
 

          

 
         

 

 

17,30 

 

 

19,40 
 

 

 

L’anno Duemiladiciotto (2018), il giorno 04 del mese di Giugno, alle ore 17,30, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Scibilia Noemi, 

Messana Saverio, Ferrara Annalisa e Ruisi Mauro. 

Il Presidente Lombardo incarica di svolgere le funzioni di Segretario verbalizzante il Consigliere 

Giovane Scibilia Noemi, in sostituzione del Segretario titolare Lipari Giuseppe. 
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Alle ore 17,30 fa ingresso l’Assessore alla Cultura Lorella Di Giovanni. 

 

Il Presidente Lombardo dopo avere dato lettura del punto all’ordine del giorno: “Studio e 

consultazione del DUP (Documento Unico di Programmazione) 2018/2020. Ore 17,30 

audizione dell’Assessore Lorella Di Giovanni. Ore 19.00 audizione dell’Assessore Vittorio 

Ferro” invita l’Assessore Di Giovanni a relazionare in merito alla parte del DUP di sua 

competenza. 

L’Assessore Di Giovanni fa presente che è un DUP triennale, a cui sono stati eliminati alcuni 

obiettivi raggiunti, altri sono stati mantenuti, alcuni obiettivi aggiunti ex novo. 

L’Assessore Di Giovanni comunica che l’Ufficio turistico sarà trasferito all’URP mentre l’Ufficio 

Relazioni con il pubblico verrà spostato. 

La Commissione formula la proposta dell’istituzione di un Ufficio turistico ad Alcamo Marina con 

infopoint  e distribuzione mappe della città e luoghi di interesse. 

L’Assessore Di Giovanni comunica che l’Ufficio promozione turistica ha realizzato del materiale per 

itinerari turistici e ha lavorato sul “Creative Lab” e il GAL. 

La Commissione propone come proprio emendamento: 

- cartellonistica per esplicitare le varie frazioni della spiaggia di Alcamo Marina e i luoghi 

d’interesse di Alcamo; 

- Sponsorizzazione su festival estivi. 

Il Consigliere Ruisi chiede cosa si intende con strategia di marketing. 

L’Assessore Di Giovanni risponde che si vuole lanciare Alcamo come meta turistica. Si è creato un 

carnet di eventi che sono stati messi a sistema nel corso dei due anni, sono stati messi a cantiere 

anche manifestazioni come vino e olio, il carnevale, la Passione di Cristo e la festa della Madonna. 

Il Consigliere Ruisi ritiene necessario portare a conoscenza a terzi le nostre attività. E’ ancora un 

limite, molte volte gli eventi sono poco conosciuti. 

L’Assessore Di Giovanni afferma che sicuramente l’offerta va completata con altre iniziative.  

Il Consigliere Ruisi ritiene che siamo in ritardo con la pubblicizzazione degli eventi. 

Alle ore 18,15 entra il Consigliere Allegro. 

Il Consigliere Ruisi chiede quale deve essere il marchio di questa città per l’Amministrazione. 

L’Assessore Di Giovanni dichiara che l’Amministrazione è consapevole di dover puntare sull’offerta 

comunicativa, in particolar modo per gli eventi più importanti. Affidare ad una ditta esterna l’offerta 

di marketing turistico è un obiettivo di questa Amministrazione. 

L’Assessore Di Giovanni ritiene che Alcamo deve essere valorizzata come città dei festival, di 

Ciullo e del vino”. 

Il Consigliere Messana ricorda che è stata votata una mozione dall’intero Consiglio Comunale per 

quanto riguarda un riferimento di Ciullo nel medaglione del prospetto del Municipio. 

L’Assessore Di Giovanni fa presente che è stato inserito nel programma “Parco Letterario”. 
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Per il turismo e la cultura sono destinati 40.000 euro. 

Il Consigliere Allegro chiede se è previsto un calendario di eventi per quanto riguarda il centro 

storico. 

Il Consigliere Ruisi ritiene che l’obiettivo di questa Amministrazione deve essere sempre il centro 

storico tramite valorizzazione e una regia da parte dell’Ente pubblico. 

L’Assessore Di Giovanni fa presente che se si parla di marketing territoriale si deve puntare più in 

alto, non deve essere limitato al singolo evento. Tutti gli eventi che sono stati fatti riguardano il 

centro storico. 

Per il Consigliere Ruisi il centro storico chiuso è oggi una possibilità, oltre alle attività già svolte, 

deve essere inserito all’interno di un contenuto molto più ampio. Bisognerebbe fare qualcosa di più 

sinergico, mettere accanto a questo una serie di eventi. 

Il Consigliere Ruisi ritiene che bisogna agire subito e la regia deve partire dall’alto. 

L’Assessore Di Giovanni afferma che qualunque evento è stato focalizzato nel Corso stretto. Il 

contributo non mancherà da parte della sottoscritta. 

L’Assessore Di Giovanni afferma che il comune deve proporsi come facilitatore. 

Il Consigliere Ruisi afferma che bisogna creare le possibilità e l’input di portare gente ad Alcamo. 

Il Consigliere Messana rimarca sull’attuazione del Piano Commerciale. 

Il Consigliere Ruisi afferma che oltre il lavoro svolto, sicuramente c’è un problema di resa. Anche 

gli eventi senza la caratterizzazione e la pubblicizzazione non emergono. 

L’Assessore Di Giovanni dichiara che questi due anni sono stati di programmazione degli eventi, a 

partire da questo momento si promuoverà l’offerta di marketing. In questi anni si è capito cosa 

bisogna pubblicizzare. La festa della Patrona è stata declinata secondo l’identità mariana e si 

auspica che un giorno diventi una festa anche promozionale. 

Il Consigliere Messana dichiara che la Seconda Commissione Consiliare cerca di dare un 

supporto. Lei Assessore, continua il Consigliere Messana,  non può essere d’accordo ma io ritengo 

che alcune cose non vadano bene. Bisogna chiedersi dove si può sviluppare questa città. 

Possibilmente con l’estate alcamese si potrebbe attirare tantissima gente, ma se nemmeno questa 

Commissione ha contezza dell’offerta promozionale, come può crescere la città di Alcamo. La 

spiaggia non è pulita, la cartellonistica non è presente, come si può pensare di crescere ?. 

L’Assessore Di Giovanni fa presente che per la festa della Madonna si sta cercando di rilanciare il 

turismo religioso. 

Il Consigliere Ruisi chiede quando si potrà avere a regime una pubblicità degli eventi. 

L’Assessore Di Giovanni afferma che è stata una volontà di questa Amministrazione quella di fare 

la festa della Madonna. E’ tutto pronto e ritengo che il prossimo anno si possano mettere le 

locandine indipendentemente dagli eventi che la caratterizzano. 

Alle ore 19,15 fa ingresso l’Assessore all’Urbanistica Vittorio Ferro. 

Alle ore 19,30 lascia la seduta l’Assessore Di Giovanni. 
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Il Consigliere Allegro chiede all’Assessore Ferro informazioni sul centro storico e nello specifico sul 

Piano Commerciale. 

L’Assessore Ferro fa presente che va istituito un tavolo permanente con la Confcommercio e 

Artigianato per potere programmare e pianificare. Bisogna fare uno studio dei piani terra.del centro 

storico, riqualificazione Piano S. Maria e tutte le aree del centro storico. C’è un database con 4.500 

edifici già messi a sistema. 

Il Consigliere Messana evidenzia che Alcamo Marina non è stato inserito. 

Alle ore 19,40 esce il Consigliere Ruisi. 

L’Assessore Ferro afferma che sono stati inseriti nel Piano Triennale 180.000 euro per 

manutenzione Alcamo Marina, scalinata, illuminazione, canale di scolo (interventi). 

Il Consigliere Messana chiede informazioni sulla parte dell’illuminazione e pulizia di C/da Calatubo. 

L’Assessore Ferro ha fatto richiesta alle Ferrovie dello stato di cambiare il nome della stazione da 

Castellammare ad Alcamo Marina – Castellammare. Sono in cantiere il progetto per il cavalcavia 

(di fronte casa Nicastri), in più con l’Ing. Martinelli si è previsto che la strada sottolinea si può 

restringere a spese del Comune con i prezzi della Ferrovia e sopralinea si restringe la strada di 2,5 

metri. 

L’Assessore Ferro riferisce di avere parlato con il Rettore dell’Università di Venezia, presso la 

stessa fanno un campus estivo che si chiama “WEVE” in cui partecipano 1600 studenti di 

architettura che probabilmente potranno fare il progetto di restringimento ferrovia ad Alcamo 

Marina e progetto per il centro storico. In più si parteciperà al bando per l’illuminazione con il click 

day, tra 45 giorni, per efficientamento energetico. Già è previsto in bilancio una riduzione del 20% 

per efficientamento energetico. Ci sono 4.500 sanatorie non evase, di cui bisogna fare partire le 

lettere ai cittadini (il 30% sarà ad Alcamo Marina). E’ una manovra di 9.000.000 di euro.  

Alle ore 20,10 esce il Consigliere Allegro. 

Gli obiettivi del prossimo anno sono la pubblica illuminazione e il piano delle insegne conclude 

l’Assessore Ferro. 

 

Esaurita la trattazione del punto all’ordine del giorno e preso atto che non ci sono richieste di 

intervento, alle ore 20,20,  il Presidente Lombardo dichiara sciolta la seduta. 

 

 

      IL PRESIDENTE                                                       IL SEGRETARIO   F.F.                                                                                     

F.to LOMBARDO VITO                                            IL CONSIGLIERE GIOVANE 

                                                                  F.to SCIBILIA NOEMI                                                                                                                                                                                                                                                                                    


